

II. RECTORADO DE DON JOAQUÍN LARRAÍN GANDARILLAS (1889-1897)

686 750

1.- Ambientación Biográfica

La figura de Mons. Joaquín Larraín Gandarillas está íntimamente unida a la de Mons. Rafael Valentín Valdivieso. Ambos sintetizan por parte de la Iglesia de Santiago la etapa de la historia así llamada "luchas teológicas".

Don Joaquín se sintió heredero del espíritu del Arzobispo Valdivieso, como tal, empleó todo su talento político, su influjo social y su cargo de Vicario Capitular para enfrentarse abiertamente con el Gobierno de Don Domingo Santa María.

Don Joaquín Larraín Gandarillas nació en Santiago el 13 de Octubre de 1822. Sus padres: Juan Francisco Larraín y Rojas y Mercedes Gandarillas Aránguiz pertenecían a esa aristocracia criolla de donde el Seminario recogió en esos años varios de sus mejores postulantes. En el 1836 ingresa al Seminario, donde realiza sus estudios a la par que en la Universidad de Chile, obteniendo en 1844 los grados de Bachiller en Teología y Licenciado en Leyes. Es ordenado sacerdote en 1847.

Miembro de la Facultad de Teología (1851) y Profesor del Seminario será uno de los eclesiásticos que enunciará más claramente los principios católicos anti-modernistas.

Su espíritu luchador y su lucidez de pensamiento lo llevan a participar desde muy joven en actividades intelectuales. En 1843 colaboró en la creación de la "Revista Católica", junto a los Pbro. Rafael Valentín Valdivieso y José Hipólito Salas. En ella Larraín Gandarillas publicó extensos y apasionados artículos defendiendo a la Iglesia de los ataques de Bilbao, Lastarria y otros jóvenes que orientaban el Movimiento literario hacia el liberalismo.

Estando en los Estados Unidos participa en 1852 en el Concilio de los Obispos en Baltimore, en dicho evento se establece la necesidad de una Universidad Católica para defender y propagar la fe entre los norteamericanos, lo cual ciertamente es uno de los influjos que lo llevan a capitaneer posteriormente la idea de establecer una Universidad Católica en Chile.

Durante su viaje a Estados Unidos y países de Europa (1851-1853), el Arzobispo Valdivieso lo nombró Rector del Seminario de Santiago con el objeto de realizar en él una profunda reforma. Por lo mismo, don Joaquín Larraín visitó Seminarios de Europa y América para observar los reglamentos y métodos de enseñanza y aprovecharlos posteriormente en las transformaciones presupuestas

58

*Anales de la Escuela de Educación
Nº 5, Santiago, 1902.*

Rectorado de Don Joaquín Larraín Gandarillas (1889-1897). [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rectorado de Don Joaquín Larraín Gandarillas (1889-1897). [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile